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complexes basé sur MES

N MES BUREREE i (AR BEEVESEEAE R G5

SU Xiang, SUN Hongxia, LIAN Chunguang, YUE Xima
B A, RAE, BN BRER

Received 5 May 2008; accepted 20 May 2008

Abstract: Various random disturbances that happen in the process of complex products (ship)
production cannot feedback timely, and the plans of job-shop operation are too rough to instruct
job-shop production. The purpose of this study is to solve the problems above, help the course of
complex products (ship) job-shop production runs orderly and efficiently, and improve the job-shop
on-site management level. In this paper, we proposed complex products job-shop scheduling system
based on MES. The system adopts six-level, refined plan and scheduling mechanism. Its key part is
the job-shop scheduling model with man-machine coordinated mechanism. What’s more, an
improved Genetic Algorithm based on TOC is proposed to make the optimized algorithm module of
the system more scientific and effective.

Key words: Complex Products; MES; Job-shop Scheduling System; Man-machine Coordinated
Mechanism; Genetic Algorithm

Résumé: Diverses perturbations qui se produisent au hasard dans le processus de production des produits
complexes (navire) ne peuvent pas étre appercues en temps opportun, et les plans de l'opération des
ateliers sont trop approximatifs pour guider la production. Le but de cette étude consiste a résoudre les
problémes ci-dessus, rendre le cours de la production des produits complexes (ship) dans les ateliers
ordonné et efficace et améliorer le niveau de gestion sur place. Dans cet article, nous avons proposé le
systeme de planning des ateliers de produits complexes basé sur MES. Le systéme contient six niveaux de
programmation raffinée et de mécanismes de planning. Son élément essentiel est le modéle de
programmation avec les mécanismes de coordination homme-machine. De plus, un algorithme génétique
amélioré basé sur TOC est également proposé de rendre le module de l'algorithme du systéme optimisé
plus scientifique et efficace.
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